
研修会における主な御意見
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業務や担当が細分化され尽くされた環境に慣れ、例えばゴミが、多くの事柄と密接に関

連していて全体の一部であるという感覚が鈍っていたことに気づかされました。また、

低価格ビジネスモデルからの脱却という視点には、ゴミのことだけでない、多様な立場

の人々と横断的に話すことのできるテーマと感じました。廃棄物に関わる人以上に、普

段関わりの薄い人々に語りかける場であっても良いと思います。

Zoomを用いての研修会は、移動時間も無くて済み、大変有効だと感じました。コロナ

終息後も、可能な場合は同様の形態で実施して頂けると嬉しいです。

当院での取り組みはこれからだと思われます。ただ、厨芥ごみの減量などは一度検討す

る余地があるのではないかと感じました。また、個人として家庭でできる減量はあると

思いましたので、院内、家庭内で日々努力していきたいと思います。今回は貴重な研修

会を開催していただきありがとうございました。今後ともこのような研修会がございま

したら、参加させていただきます。

講演の開催ありがとうございます。この講演でサーキュラー・エコノミーという言葉を

初めて耳にしました。10数年前は3Rを必死になって取り組んでいたように思います。今

では、環境負荷を抑える経営を基本にしていくことにシフトしていると感じます。エコ

アクション21と関連付けて一般廃棄物の減量に取り組みたいと思っています。

SDGs　12につながることを知りませんでした。本日の研修会は現状が理解でき、大変

有意義でした。

新型コロナウイルス感染拡大予防の観点から、当市では次年度の事業系一般廃棄物事業

者向けの研修会の実施方法について模索しており、吹田市さんが実施したZoomでの研

修会、非常に参考になりました。

吹田市様の「ごみ減量マニュアル」をご紹介いただいたので参考にさせていただきま

す。また、仁保様のお話からはこれからの法規制と「サーキュラーエコノミー経営」に

ついて情報をいただきましたので、こちらについても関わる部分がないか、改めて確認

しています。情報提供をありがとうございました。

当社としては、様々な取組み事例等を参考にしながら、今後も引き続き廃棄物の減量を

図っていく必要があると考えており、研修会等の機会があれば積極的に参加していきた

い。

今後ごみの減量への取り組みについて検討していきたい。

事業ゴミ回収業者や事務所の清掃業者にも分別を回収を周知していただけるといいかと

思います。上司に回収業者にお金を払っているのにと何故削減するのか？と言われまし

た。削減してもメリットが直接見えないと、それを社内に伝えていくのが難しいです。

ごみ分別するようになってから、社内のごみの意識はアップしたように思います。


